

FRENTE AL ABISMO

# EL FANTASMA RUBIO

Un pueblo noble y valiente, el pueblo mejicano, que sucumbe entre las negras sombras del humo y queda exánime sobre los tétricos lagos de la sangre.

Antes la terrible y fatal revolución con sus crueles demostraciones de desolación, de miseria y de exterminio; ahora la espectral aparición en el teatro de los acontecimientos de ese agorero fantasma del norte, que se ha calado sus enormes botas de acero y sus guantes de oro macizo para entrar con su actitud inexorable de capataz diabólico a devorar seres aniquilados en el yermo campo de las cenizas.

Es la fiera dentellada del yankee la que hace desfallecer al pueblo mejicano; pero no será el mejicano revolucionario sino el mejicano patriota el que responderá por la integridad y la soberanía de la patria ultraja-

da.—Para ellos termina ahora la reyerta interior para enfrentarse valientes, unidos, orgullosos de su fuerza y de su voluntad al pujante adversario forastero que dueño absoluto de su vanidad prepotente sólo puede presentarse ante el enemigo cuando atisba su debilidad de energías para la lucha y sueña con la gran conquista o la victoria traicionera.

Que el Dios de las Naciones acompañe a Mejico en esta cruzada de hidalguita; y ojalá esta sea una lección para los pueblos hispanos que viven amenazados por la fatídica presencia del "fantasma rubio," de ese voraz aniquilador de pueblos libres, comprador de gobiernos inmundos y egoístas, y rebuscador incansable de autonomías ajenas.

La Autora Social



## Nuevos Rumbos

«El elemento obrero ha planteado los problemas más hondos y complicados del porvenir, cuya solución marcará la hora de las justas reparaciones, la hora sagrada en que se alzarán los brazos descarnados de todos los débiles y de todos los oprimidos; la hora trágica en que veremos rodar por el suelo los muros del retroceso y los altares donde oficia la barbarie.» A. B.

**A**PAGA ya el sol augusto de la libertad sus rayos tibios de esperanza para dejar caer sus dardos fuertes de realidad con calores de volcán, y ya la faz sonriente de las restitucio-

nes parece que se asoma en el horizonte de los pueblos.

Los movimientos obreros que se iniciaban antes con ese endeble empuje de aspiraciones que iban a confundirse entre los indiferentes legajos de la historia, no son los mismos que hoy alimentan sus raíces de roble corpulento con la savia fecunda de la organización social.

«El obrero no es un hombre desheredado, es un hombre que debe practicar todos los derechos que le dá su naturaleza humana. Si así no procede, es que tiene miedo de ser libre o es que se olvidó de su conciencia.»

### EL FEMINISMO EN ACCION

Una muchacha de 19 años de edad que se llama Florence E. Wolfe es la campeona del mundo en mecanografía y está empleada en un negocio de máquinas de escribir. Escribe 127 palabras por minuto.

### SEMBREMOS HOY PARA COSECHAR MAÑANA

Hay que sembrar en todas las almas y en todos los surcos; sembrar un germen de luz que disipe las tinieblas y un germen de producción que aniquile la miseria.

# Dos misivas

San José, 16 de abril de 1914.

Señor don Gerardo Vega C.

Muy señor mío:

Por este medio, me permito significarle mi reconocimiento por la publicación que se ha servido hacer en su altivo semanario del trabajo de don Paco Núñez sobre «Martelo Silió», librito publicado con el objeto de proporcionar algún bálsamo a los inadaptables del organismo social.

Me satisface mucho que hayan voces amigas que se preocupen también de buscar la regeneración de los delincuentes.

Su muy atento y seguro servidor,

Ricardo Jinesta

Señor don Ricardo Jinesta

Presente.

Joven apreciable:

Al agradecer sus sinceras frases de amistad y de elogio, permítame que le envíe mi felicitación. Todo esfuerzo por los des-

validos, todo impulso de regeneración en favor de los que gimen, —ora en las húmedas celdas carcelarias donde sólo el ruido de las cadenas y los cerrojos perturban la quietud de la tristeza, ora en los nauseabundos rincones de la pobreza donde el hambre y la necesidad levantan su trono de exterminio,—todo anhelo, decimos, nacido en un principio de amor humanitario es una gota de bálsamo purificativo colocada con piedad en el costado abierto de los afligidos.

Por eso somos dichosos ayudando al que fallece en medio de la pena y del dolor; por eso cuando hay voces que hablan por los que callan en su infelicidad, parece que la Naturaleza inundara a uno de un regocijo especial que es inmenso para las estrecheces del alma.

Cuente con nuestro apoyo moral y crea que somos de los pocos que velamos por el bienestar de los oprimidos.

Su servidor,

Gerardo Vega C.

## Palpitaciones centro-americanas

POR TELEGRAFO

Los Bancos salvadoreños atienden todas sus obligaciones. ◊ Hermosas manifestaciones del patriotismo cuzcatleco. ◊ El telégrafo tiende sus hilos por todas partes

Depositado en San Salvador el 22 de abril.—Recibido en San José el 23 a las 2 p. m.

A «La Aurora Social»

Junta de vigilancia de Bancos dió por terminadas sus funciones por haberse anticipado aquellos a cumplir sus obligaciones.

Anoche hubo gran manifestación popular encabezada por estudiantes y obreros vivando a México y a Huerta. Hubo discursos en Parque Morazán contra los yanquis, muy expresivos.

Año pasado construyéronse 205 kilómetros más de líneas telegráficas.—«El Cronista.»

### EL PESIMISMO ES CORROSIVO

El pesimismo es canceroso y corrosivo porque poco a poco va minando la conciencia popular.

Se fundan Montes de Piedad con el permiso del Ejecutivo. ◊ Valiosas indicaciones de un escritor. ◊ La moneda de níquel hace falta, pero en breve abundará. ◊ Se dice que Huerta fusiló al ministro yankee. ◊

Depositado en San Salvador el 24 de abril a las 3 p. m.—Recibido en San José el 25 a las 2 p. m.

A «La Aurora Social»

La Asamblea Nacional facultó al Poder Ejecutivo para que funde Monte-Píos en forma de Sociedad Anónima.

Un colaborador de este diario indica la ensenada de Meanguera para Puerto franco.

El Supremo Gobierno pidió 30 mil pesos más en moneda de níquel por ser insuficiente el pedido anterior.

Se rumora que el general Huerta fusiló al ministro americano en México.—«El Cronista.»

### UN SALUDABLE Y BUEN CONSEJO

Oculto siempre ante gentes extrañas vuestros sufrimientos con una sonrisa de superioridad.